



左が林院長。右から2人目は入所者の北野好美さん。101歳と6か月だという。時間がある時はこうして施設のみんなと食事をするのが楽しいと話す。

—「熊本ボスヒタウン構想」
とは
できるだけ早く受け入れて、早く家庭に帰していいことが大切で、慢性疾患治療センターを目指していきたいと思っております。また診療科を増やす、リハビリにも力を入れてきました。手術もできる限り病院といううことで関節外科センターを作り、関節鏡（膝・肩・足股関節等）から人工関節（膝・股関節）、関節周辺骨折の手術などもリハビリ施設器室の内視鏡手術、排泄機能検査、排泄リハビリ等。入口（撮食・嚥下呼吸等）から出口（排泄等まで、早期リハから、がんや終末期のリハなど、医師を中心として各職種（看護職、リハビリ職、薬剤師などの医療技術職や事務職等）が密接に協力したチーム医療の充実を図っています。

ホームの理事長になりましたが、平成14年に辞めました。今年やっと新しい高齢者向け住宅「ホスピタウムハウス」をつくることができました。病院と喫茶店を下だけで、入居者が自分らしく自然体で遊ける、平穏な看取りができるようになります。自分が親を入れられたい、自分が入りたいと困るような場所にします。ただ、進歩状況はまだ30%ぐらいい。病院と薬局、保育所をはありますか、診療所を説明致したいんです。眼科、耳鼻科、小児科の以前はホスピタウム構想を話すと「また院長の妄想ですか」といふ危機感が、自分の中に常にあります。富合は次の世代に迷惑をかけないようにしなければなりません。JRの駅がてきて、区役

1973 熊本大学医学部卒業、神戸大学医学部附属病院麻酔科研修医、
1974 熊本大学医学部附属病院麻酔科研修医、1975 同医学部整形外科
整形外科教室入局、以降、国立療養所再春荘病院、熊本赤十字病院、
水俣市立湯の児病院、松橋療養園、熊本大学医学部附属病院整形外
科助手、内田整形外科医院院長、大阿蘇病院、帝京大学医学部附属
病院間節鏡研究所、同整形外科非常勤講師、山鹿市立病院、林ヶ原
記念病院、熊本セントラル病院を経て、1991 西熊本病院副院長、
1992 にしまもと病院院長。専門は整形外科と間節鏡手術。
1996 熊本県下益城郡医師会理事、2006 下益城郡医師会副会長

過去に何度も廃院の危機に立たされたという熊本市の「にじくまむち病院」。地域の中規模病院としてとみがえり、成長を続けている。林茂勝院長に、「病院運営と医療を核としたまちづくりについて話を聞いた。

—病院の特徴は

手術もできるリハビリ病院。ケアマネックスのリハビリ病院と言いたいですね。1988年に西熊本病院として開院し、1992年に「にじくまもと病院」と名称変更しました。2008年に臨床薬理センター、2012年には新病棟が完成し、今年の1月には特定施設（介護サービス付き高齢者向け住宅）「ホスピタウンハウス」を開設、5

月からは一般病棟の一部を「地域包括ケア病棟」にして運営しています。1991年に副院長としてきて、翌年、院長になりました。今は医師が非常勤を含めて17名います

が、当初は2人、常勤の正看護師は1人しかいませんでしたね。1988せんでしたね。

1990年の医師大震災で、1992年の親会社会員の民事再生法と3度の危機を迎えた病院で、悪い

うわさを払しょくするの
は本当に大変でした。患者
さんは少ないし、医者
も少ないし。人材探しを
一生懸命やりました。副
院長として就職し職員面
談をした時、「西熊本病
院に勤めていると近所に
知られたくない」と言わ
れてショックでしたね。
病院が落ち着いてから、
そのエビソードを人に話
すようになつたら、室内
にまで「実は私も知られ
たくない」と言われ
ました。リハビリ棟を増

設したりシンボルマークを作ったり、おまつりを開催したり、出前講座をしたり。とにかく認めてもらわないと、と必死でした。

病院立て直しに向かって、いたところ、何か大きな目標を見つけて、思つていた時に、「米子ホスピタウン」を知りました。ホスピタウンとはホスピタルとタウンを合わせた言葉です。医療を核として、たパリアフリーの街、子どもからお年寄り、病気の人も健康な人も共生できる街をつくりたいとき、1995年に「熊本ホスピタウン構想」をつくりました。たんだ、なかなか進捗しませんが、(平成7年)に町議会を経て、

所もできました。国道3号線もあります。開業して頑張つて、こうと思っている方に、「ぜひきて診療所を開いていただきたい」と思っています。

熊本



医療を軸にバリアフリーのまちづくりを
＝熊本ホスピタウンでの開業を呼びかけ＝

にしくまもと病院 院長 林 茂